

En France, il y a une loi où les gens peuvent “glaner” des fermes et des plages après la récolte. D’habitude, les personnes qui utilisent ces choses oubliées sont pauvres et intéressantes. Dans son film, Agnès Varda interviewe ces gens et demande “pourquoi vous faites le glaner?” Avant que je regarde ce film, je regarde un autre documentaire, c’était à propos de la vie de Varda, qui fait le film. Elle a quelques idées que j’adore. Varda a pensé à propos de la ligne entre la fiction et le documentaire, et les personnes pauvres.

Dans son interview, tout le temps, elle a dit “j’ai ma petite caméra,” ou “Je filme, toute seule, avec ma caméra,”. Quand on voit son film, vous voyez le bonheur d’elle. C’est une scène dans la vigne où elle a oublié qu’elle était filmée. Et elle ne coupe pas ces images, en fait l’erreur est utilisée avec la musique jazz devant les images. La scène est folle, et j’étais rire l’entire temps. Et aussi, le film est sérieux, avec de vraies personnes qui n’ont pas une bonne vie. Dans le film de Varda vous voyez les ivrognes, les clochards, et quelques gens qui habitent dans le refuge. Presque à la fin, c’était une scène d’un homme avec un diplôme de biologie, qui est végétarien et il mangeait la nourriture oubliée par d’autres, et il vendait les papiers instructifs. Mais après son métier, il rentre au refuge où il habite, et il s’apprend des autres à lire et écrire. C’est l’histoire favorite d’Agnès, c’est pourquoi c’était la fin.

Une autre chose de “Glaneurs et la Glaneuse” que je trouvais intéressant: chaque personne que Agnès a interviewé a une autre idée de la loi de glaner. Pour chaque culture, une personne a pensé qu’un glaneur a le droit de 11 kilos de pommes de terre, ou 5. Ou il a pensé (quand les glaneurs étaient récolter des huîtres qui est dans la plage) à quel point des fermes des huîtres pouvaient les glaneurs être? Est-ce 8 mètres, ou 11, ou 15? Et aussi, dans quelques régions, le glaner est illégal, d’habitude dans la région des vignobles. Et aussi, il y a une différence entre le ramassage et le glaner. Pour le glaner, la nourriture est dans le sol, et pour le ramassage, c’est

dans la plante rampante ou les arbres. Et toutes les deux sont passées dans la propriété privée. Il y a beaucoup de différences entre les États Unis et la France. L'idée qu'une personne pouvait promenade et prendre les cultures d'un autre. C'est folle. C'est illégal. Mais c'est une bonne idée, aussi.